

DOMINGO
9 de Enero
1938
II Año Triunfal
Número 347
LEON

1938

DIARIO NACIONAL SINDICALISTA



ENORME MORTANDAD EN LAS FILAS ROJAS

Nuestras fuerzas rechazan brillantísimamente las suicidas reacciones enemigas en Teruel

Valerse de los temporales

« Toda la ciencia política consiste en saber conocer los tiempos y valer de ellos. Porque a veces más presto conduce al puerto la tempestad que la bonanza. Así escribió hace siglos, uno de los mejores políticos del Imperio, Saavedra a los « Impresarios ». La sentencia vale hoy vigorosamente, porque es nada menos que la misma teoría de la revolución que solo se vence superándola. Cuestión de materia y de temporal y barquichuelo. »

Desde 1848 vibraba en Europa una revolución. Había arrojado de los famosos principios liberales que « saltaban al indviduo » y que llevaban a la economía la fórmula del « dejar hacer, dejar pasar » que convalidaba a condena a muerte de millones de hombres. Los escritores que eran capaces de meditar y discutir ante una llanura reflejaron su emoción. Entre ellos nadie como Donoso Cortés trae una referencia tan amarga. En su « Ensayo sobre el catolicismo, el liberalismo y el socialismo » viene a decir que el mundo no tiene remedio, « ni el triunfo del mal es fuera de duda. No es marino Donoso, ni corre barcos, ni ha visto tempestades. De su casa extremeña a la Corte. De Berlín a París. El Oder y el Sena. Y la muchacha tranquila del río que va al Océano, sin que nadie lo detenga... Esa es la impresión de la revolución en Donoso. Hombre de mesa que conoce arroyo, manantiales, nieves que se deshacen. »

Es extraño que si no se habla teoría mar negra, no pensemos en una teoría hidráulica. Un cauce. Ante la demagogia destructora, antideista, anticonstitucional, Donoso no prevía más que el dique y sabía que el dique se resaca y se hunde cuando no lo soportaba y rollo el avatear de la torrentera. Volvamos a mirar el mar, y pensemos en Saavedra que hubo de pasarlo muchas veces de España a Italia, de Milán a Madrid. Saavedra debió ver temporales y aprendió a ser marino. ¿ Una tempestad? Pero ¡ qué mejor que una tempestad! Con sus velas desplegadas avanza el bergantín. Los bajetes sufren, pero llegan, y las marineras hacen su noviciado.

La revolución no es otra cosa. O se la da cauce o rompe el dique. Quien sabe de mar, navega. Es cuestión de brújula y de timonel. Aprendemos así a no reluir la revolución. Aprendemos así a superar la revolución. La Falange, es marina. En su punto 5.º declara que quiere que España vuelva a buscar su gloria y su riqueza por las rutas del mar. En el peligro y en el comercio. Y también en la filosofía. Conocer los temporales, capacidad de enjuiciarlos. Valerse de ellos; ponerlos a su servicio. Ninguna otra imagen expresa mejor nuestro Movimiento. El mar que vive en eterno vaivén. El Partido que na de tener ese mismo vaivén que el mar. Cúculación y vida de los órganos sociales. Revolución que no se agota nunca, porque como el mar, si se parara, moriría. Sería una nueva llanura de sal, y nosotros estamos de sal también, por pretender hacer de un país militante nuevas ciudades de pecado. Revolución que vive en las entrañas, como ese mismo mar que tiene corrientes interiores. Revolución que agita la superficie pero que sobre todo sabe, mediterráneamente, vigorizar la raíz del árbol nuevo, para que cuando caigan las cortezas se mantengan los nervios de los troncos que dan pie a las ramas y a los frutos.

España no ha hecho todavía su Revolución Nacional. Esa es su desventaja frente a Francia, Inglaterra, Rusia, Italia y Alemania. España, sin marineros, ha ido como buen mostrenco a la playa amable del liberalismo internacional. Ha conocido la vida romántica del hombre con barniz de civilización primitivista, bajo del smoking y del Knickerbocker, pero no ha sabido todavía como le va esa civilización propia que ha de encontrar en el propio puerto. Aprovechemos, ahora, la coyuntura de la tempestad. Sigamos al político imperial de las « Empresas ».

JUAN BENEYTO

¡Se nador, siembra ORO!
Lo tienes en la mano. Se llama trigo.

Homenaje a la infancia en San Sebastián

San Sebastián.—En el Teatro Victoria Eugenia, organizada por la Saudelegación del Estado para Prensa y Propaganda, se celebró una función de teatro, representándose el « Retablo del Nacimiento », para que acudiesen a ver a los niños de las casas de beneficencia, « Auxilio Social » y huérfanos de la guerra.

Los niños fueron obsequiados con periódicos infantiles y con bombas de caramelos, saliendo satisfechísimos del teatro.

Intenso frío en Sevilla

Sevilla.—El viernes la temperatura en esta ciudad fué de tres grados bajo cero, frío no conocido jamás en Sevilla.

Otros quinientos niños vascos reparados

Londres.—Ayer salieron de Inglaterra 500 niños vascos, refugiados, que han estado cuidados por organizaciones de beneficencia británica e internacionales durante medio año. Todos regresan al territorio nacional a petición de sus padres.

Todo se realiza con maravillosa precisión

Crónica de la noche, por el JUSTO SEVILLANO

Ya hemos reseñado la significación de la marcha de las columnas que partieron, no sólo para la empresa concreta de cumplir anhelos cordiales, sino para la gran empresa de sacar el máximo provecho de nuestra marcha de aproximación y el consiguiente combate que habrá de determinar luego una batalla en el amplísimo frente, para quebrantar las fuerzas organizadas por los rojos.

Testigo de la batalla cuya fase cada noche marca el parte oficial de nuestro Caudillo, en ninguna ocasión he podido percibir tan directamente la guerra como hoy. La Muela de Teruel, el pueblo de San Blas, más bien que pueblo arrabal del mismo Teruel, Conced, sobre la carretera general de Teruel a Zaragoza, la loma de Cerrogordo y las estribaciones de la sierra Palomera, son retratos de la batalla.

Tiene el combate sus alternativas. Pero lo maravilloso es que en todo el frente no se ha cedido un sólo palmo de terreno. Posición ganada por nuestra vanguardia, ha sido perfectamente conservada y son pua-

tos de apoyo para sucesivos desplazamientos.

Los servicios se han realizado con maravillosa precisión, noche y día. Cuando tras las breves horas de luz que los guerreros disponen para el avance, se hace de noche y hay que esperar el nuevo día para continuar el avance, la actividad continúa intensísima. Es la hora de los aprovisionamientos y cuando amanece Dios, ya todo está dispuesto. En el silencio de la noche se oye el fatigoso resoplido de los motores y un constante afán de los hombres que llegan hasta los soldados dormidos, para que a la mañana siguiente estén completa y perfectamente aprovisionados. Ni un servicio, ni un objetivo dejado sin cumplir. Todas las unidades han respondido automáticamente con el corazón incendiado, dispuestas siempre al esfuerzo.

Ni un solo paso atrás, combatiendo con las brigadas internacionales, flores de los lodazales del mundo, soldados duros en el combate de la vida, ayezados en la aventura del hombre al margen de la ley. Al sector de Ter-

ruel acudieron todas las fuerzas armadas del comunismo y ya sabemos que pródigo es en recursos el enemigo común. Contra esos elementos extraños y unos pocos elementos españoles llevados al campo por recluta obligatoria, se están batiendo nuestros soldados en limpiísimo juego.

La resistencia de Teruel, ante fuerzas cien veces superiores, hace que sus defensores merezcan una mención que haga eterna su memoria. Pero realcemos el brío y espíritu de las columnas que se han movido a las ordenes del Caudillo, la rapidez de todos los servicios y el espíritu de las unidades que no han cedido un solo palmo de terreno desde que el avance se inició. Es algo maravilloso. No solo hemos deshecho el presunto enorme éxito que los rojos se acumularon, sino que manteniendo siempre la iniciativa, no hemos dado un solo paso atrás.

Y mientras tanto continúa la progresión de nuestras columnas, que se mueven en el extenso frente que dominamos y don de hacemos la guerra, cara siempre al tiempo.

La charla del general

BUENAS NOCHES, SEÑORES

Hay cosas a las que uno no se acostumbra y una de esas es a la capacidad para mentar de los marxistas, marxista, en mi concepto, es sinónimo de marioneta y empujetero. Yo no sé si es una de las tres cualidades prevalece sobre las otras, pero creo que siendo muy criminales y muy marionetas, son aun más empujeteros.

Los periódicos, sobre todo los rojos extranjeros, a este respecto, se ocupan de inventar cuantas cosas pueden. Han hablado de divergencias entre los voluntarios extranjeros y los falangistas; otras veces hablan de presuntas divergencias entre los generales y hasta han llegado a hablar de discrepancias entre el Generalísimo y yo, sabiendo ellos como saben que yo soy y sere un subordinado del Generalísimo Franco.

Ahora esos periódicos extranjeros tratan de hacer que los voluntarios italianos se enemisten conmigo y para ello dicen que yo he censurado la retirada de los voluntarios italianos en Guadalajara. Sólo retorciendo mis palabras y dandolas la forma que ellos quieren, pueden decir esto. Bien sabe todo el mundo que yo no he censurado a los voluntarios italianos, pues bien sé que al realizarse aquella retirada, sus razones tendrían los mandos para ordenarla.

Lo mismo han hecho a propósito de un suelto publicado por el Gobernador Civil de Córdoba, que decía que para activar la recolección, hacían falta brazos. Y entonces ellos, los rojos, sacan la consecuencia de que los obreros, son tan « heroicos », que prefieren morir de hambre antes que trabajar para los fasciosos. ¡ Qué cinismo!

Y hoy sobre Teruel, tienen un

movido para cenar ascampañas al vuelo durante unas semanas, manteniendo a su gusto, han permitido un pequeño éxito, uno de esos éxitos que solo pueden lograrse los rojos, gracias a la tradición indigna de un canalla, a quien por su cobardía, habían quitado el mando de las tropas de Teruel, desde el día segundo del ataque. Ese canalla retro la guarnición de algunas posiciones que constituyen una base de defensa de Teruel y entonces se creyó que había sido ineptitud, cuando ahora se ve perfectamente la traición que estaba dispuesto a cometer, de acuerdo con su compinche Sarabia.

El jefe dignísimo que tomó el mando de la guarnición de Teruel, encargó a aquel canalla el mando de un sector y ese canalla, poniéndose en comunicación con Sarabia, pactó la rendición del sector que defendía, sin contar con su jefe. Muchos de los soldados que estaban con él, al

unirse a la tradición, se marcharon a otro campo militar, donde se fueron cuenta tarde de que estaban cercados por los rojos, que habían entrado en aquel sector por tradición de su jefe y pretencieron morir todos antes que renunciar. Y como a caer esas nos posiciones había que quedaba completamente al aire, sus defensores, formados por 500 soldados y cien paños entre ellos el alcalde de Teruel, se abrieron paso a viva fuerza y llegaron a nuestras filas.

Con este motivo, los rojos echan las campanas al vuelo. Y a ese traidor, que seguramente estaba vendido a los rojos, si no le fusilan, es de desear que caiga en nuestro poder cuando avancemos. Y con este motivo, Radio Barcelona dice que con esta rendición, puede darse por agotada la resistencia de Teruel. Y Belarmino Tomás ha manifestado que él intervino en la voladura de algunos edificios, queriendo hacer un alarde de valor, que bien demostro que no lo posee en su cobarde huida de Asturias. Y también aprovechan el motivo para hablar del humanitarismo de los rojos y de Indalecio Prieto. Sin duda se han olvidado ya de los seiscientos mil asesinatos que cometieron al empezar el Movimiento.

Siguen, por lo tanto, tomando Teruel por la radio, toda vez que quien lo sabe, me ha informado que en Teruel, salvo ese sector pequeño y sin importancia que rinde la cobardía y la traición de un jefe, la situación es la misma y que tal pequeño detalle en nada la modifica. Da lectura del parte de operaciones y de la lista de donativos y termina su charla.

Parte Oficial de Guerra

Parte oficial de guerra del Cuartel General del Generalísimo, correspondiente al día de hoy:

Ha continuado la batalla en el sector de Teruel. Las reacciones enemigas sobre nuestras líneas, al sur de Muela, han sido rechazadas con enorme mortandad en las filas rojas.

La lucha en el interior de la plaza y la destrucción de muchos edificios, unido a la pérdida del que ocupaba el antiguo jefe del sector, ha aconsejado la evacuación sobre nuestras posiciones, de la guarnición de uno de los reductos del casco de la población, compuesta de 500 soldados, que pasaron con sus armas y 100 paisanos. Otro de los reductos, que permaneció aislado en otro sector de la plaza, ha sucumbido heroicamente, después de muchos días sin agua.

Los evadidos, entre los que figura el alcalde de la heroica ciudad, han hecho presente que el repliegue de posiciones sobre Teruel y el quedar esta plaza abierta a las filtraciones enemigas, fué debido a la flaqueza e impericia del citado jefe del sector, que ayer noche pactó la entrega de su puesto con los rojos.

Parte de sus fuerzas, al verse así sorprendidas, han roto el cerco y han llegado a las partes de la población ocupadas por nuestras tropas.

Salamanca, 7 de enero de 1938. Segundo Año Triunfal.

Dice el Gobernador Civil...

Comienza el Sr. Gobernador su entrevista con la Prensa, diciéndonos que ha llegado a su conocimiento la ligera forma de hablar de ciertas personas, que califica precisamente con el nombre de « opimantes », que se extrañan de las sanciones impuestas a personas que ellos mismos llaman de derechas. Como no quiere, nos dice, que continúe este clamor que los opinantes han levantado, aunque por fortuna sean éstos en pequeño número, quiero advertirles que al imponer las sanciones este Gobierno Civil atiende principalmente al entorpecimiento o negación de apoyo que dichas personas hacen para el desenvolvimiento de nuestra política.

Estoy convencido, dice, que todo esto parte de que estas pobres gentes no han llegado todavía a poseer el verdadero concepto de lo que debe ser la España nueva, donde se aglutinan los hombres por el esfuerzo que ponen para ayudar a la Patria como españoles que son.

A continuación nos habla de su satisfacción por la conducta que sigue el personal de obreros y empleados del Parque de la Región Aeronáutica de León, que con frecuencia hace esplendidos donativos para diversos fines benéficos, y que precisamente en el día de hoy ha entregado la cantidad de 7.320 pesetas, así como también los que componen el cuadro de personal de campo y empleados de la Infraestructura del Aire de León, que ha entregado también 570,60 pesetas.

Después nos lee la relación de las sanciones impuestas por el Gobierno Civil. Por obstruccionar la labor de este Gobierno, le ha sido impuesta una multa de 10.000 pesetas a D. Rosendo López, de esta capital y un arresto de quince días en su domicilio. A D. José María Álvarez, vecino de Ponferrada, 5.000 pe-

setas; a D. Antonio López Fernández, de Ponferrada, 10.000 pesetas; a la viuda de Aquino Barcia, vecina también de Ponferrada, 10.000 pesetas; a D. Antonio Martínez López, 1.000 pesetas y ocho días de arresto en la cárcel de Ponferrada, y a don José Fernández, vecino de Toral de Merayo, 1.000 pesetas.

Se arresta por ocho días en la Carcel Provincial al médico D. Fidel Díaz Canseco, por denunciar hechos falsos, por haber dado lugar a entorpecimientos en la vida oficial.

Por último, el Excmo. Sr. Gobernador Civil nos entrega una lista de donativos que transcribimos a continuación:

Los jóvenes de Villamunio, han entregado con destino a la suscripción de Auxilio a León, la cantidad de 15 pesetas.

La Minero Siderúrgica de Ponferrada, S. A. ha entregado por conducto del Sr. Gobernador Civil, las siguientes cantidades: 1.000 pesetas para la suscripción Acorazado España; 1.500 para « Auxilio Social »; 2.522 para Eje. cito y Misiones.

Además de estas aportaciones, ha entregado también 1.500 pesetas para el comedor de Villaseca y 1.000 a la Comandancia Militar de Villababo; todas estas sumas se recaudaron entre los empleados y obreros de dicha Sociedad, en el pasado mes de diciembre.

LOS CHINOS SECUESTRAN un personaje de su país

Shanghai.—Se sabe que el duque de Kun Ten ha sido secuestrado por un grupo de soldados chinos y conducido a Han Ten, por orden del mariscal Chau Kai S. k. El duque, que es el jefe de la familia Kun, y por esta razón se le venera en toda China.

de la 29,30
grupo en el
sindi.
—Li
nal
ins-
o con
de la
esta
i por
sición
para
ra de
oba,
ón de
nzo el
y ten-
dís
garse
mae-
uellos
e esté
s.
trigos
s de
haga
se re-
os y
ientes
58,50
s.
s. aun
itadas
nas in-
dad y
reci-
lados
siem-
reos
n los
an en
de la
1938.
1.—El
GU
nta
de la
el pá-
o, la
sita
isla.
rgue
ones
argue
as del
si las
es lo
n ser
as 24
tes a
encia,
ace-
rtado,
agón,
vino,
Valla-
geno,
rbón,
rbera,
ndez,
idera
ñeza,
1557;
H. C.
de la
1,25
ptas.
Diri-
Sreta
E. 159
ditido
o Jerio
o sumo.
E. 151
de en
Pau-
E. 153
jo, de
del
Victo-
ria.
E. 154
r, se
ncias.
tra B.
E. 155
n del
9-1-33.
Lora
E. 156

Recuerdos de un camisa azul
Con José Antonio, sobre César

Una tarde nublada de agosto de 1935, nos llevó JOSE ANTONIO al pobre José Manuel Aizpurúa y a mí a Fuente-rrabía. Llegaba de Madrid y de la caja hueca y resonante del Parlamento...

—Vamos a pasar la tarde junto al mar. Necesito limpiar los pulmones y desintoxicar la sangre, respirando hondo y fuerte el aire salino.

Charlando de todas aquellas incidencias deplorables, más humorista que sarcástico, JOSE ANTONIO nos llevó a Fuente-rrabía. Propuse subir al viejo castillo, hecho para resistir al francés. Bien pronto nos olvidamos de aquella trampa tendida por el ingenio de los hombres...

Fuimos después, por un mal camino entre pinos, a la orilla del mar, junto a un viejo camposanto, que nos hizo recordar a Valery y a su famoso poema, que JOSE ANTONIO sabía de memoria y en francés.

«Techo tranquilo y ruta de palomas, que palpita entre pinos y entre tumbas...»

Pronto el aire del mar espantó alusiones a «aquello» con lo que teníamos que combatir y aun estar en contacto. Yo miraba a JOSE ANTONIO, erguido en una peña cara al mar, y recordaba una observación de Georges Roux sobre César recordando otra de Bainville sobre Napoleón...

—¿Conoces—le pregunté yo—«La lección de César» de Roux?

—La leí en París hace unos meses, replicó. Me ha parecido un libro excelente, de lo mejor que se ha hecho sobre aquella figura genial.

Y como por entonces se había puesto de moda el negar condiciones de caudillo al jefe de la Falange—es un ensayista, un literato, pero no un jefe político, solían decir los más benévolos, mientras que otros ante los casos contemporáneos de Hitler y de Mussolini lamentaban que no fuera albanil—, con aquella confianza que nos consentía su cordialidad a los que le requeríamos y obedeábamos desde la hora primera, yo le dije:

—En ese libro, tan actual, hay un pasaje que puede serle aplicado. Recuerda esta frase, referida a César: «Los aristócratas han sido siempre los revolucionarios más seguros. Es la selección la que hace las revoluciones; el pueblo no pasa de los motines»...

JOSE ANTONIO poseía como pocos el poder de las almas grandes cuando se alude a su psicología. Sólo quien, como yo, insubornable, incapaz de soborno, le gritaba la verdad sobre los riesgos que la adulación puede causar a los poderosos, podría permitirse tal libertad.

—Julio César es posiblemente la figura más grande de la Historia de Occidente. A lo largo del tiempo viene a ser nuestro maestro. Lo que rezaiza Mussolini es lo mismo que él ensayó. Fue un gran revolucionario; el profeta de una nueva edad clásica e imperial. Ya veremos si nos tros somos capaces de mostrar un alma tan magnánima y un temple tan firme como el suyo.

JOSE ANTONIO decía aque' modesto «nosotros» captando en el aire de la tarde los presagios de la gran lucha. Acaso recordara a su antepasado el defensor de Fuente-rrabía, a la vez que sus lecturas plutarquianas. De lo que indudablemente no se acordaba era del «straperlo» y de la España ruin y minúscula en cuyo clima podía producirse aquel incidente de picaresca.

FRANCISCO BRAVO (Colaborador Nacional)

Los que todavía padecen hambre bajo la tiranía roja pronto estarán con vosotros. Siembra para ellos, sembrador!

Calé Bar Restaurant CENTRAL
El más selecto El mejor café

GARAJE IBAN
At tomóviles OPEL y accesorios en general
Estación de engrase y reparaciones
Independencia, 10 LEON Teléfono 1621
Burgo Nuevo, 2 LEON Teléfono 1733

Los niños de La Virgen del Camino en favor de «Auxilio Social»

En estos días últimos, de grandes, gratos e inolvidables recuerdos, los niños de la Catequesis de este pueblo, en unión de la juventud femenina de F. E. T. y de las JONS...

Con el fin de que a esos niños no les falte lo indispensable, los de esta Catequesis determinaron representar una función hermosa, educativa y amena el día 25 del pasado diciembre, fiesta de Navidad y el día de Reyes para la cual todos sin ningún regate...

El salón de Jacinto Gutiérrez, profusamente adornado en medio del cual se destacaba el retrato del Generalísimo Franco, estuvo rebosante de público...

Para corresponder de algún modo a los actos organizados en honor del Ejército, quisieron las autoridades militares de la plaza tributar un homenaje de cariño a la infancia...

En nombre de sus camaradas—toda la infancia de Lillo formó en las filas de flechas—leyó unas cuantas rillas de gracias; Faustino Lorente, cantándose al final el himno de Falange, muy bien entonado por todos.

Resultó un acto verdaderamente simpático y del que los niños conservarán siempre el más grato recuerdo. Po hallarse en Boñar, no pudo asistir al reparto, con mucho sentimiento suyo, el capitán D. Pantaleón Ferrero, iniciador de la fiesta y gran amigo de la infancia.

De Lillo

Dos actos simpáticos

Por acuerdo de la Jefatura local de F. E. T. y de las J. O. N. S., se observó el día primero de año a las tropas que guarnecen esta plaza, con un suculeto banquete...

Durante el ágape reinó la mayor cordialidad y se a camarería (sin menoscabo del respeto entre jefes y subordinados) tributándose a Falange los honores de adhesión, con vítores entusiastas.

Las camaradas Agüe y Conzález, Antonia Domínguez, Elisa Fernández y Carmen F. García, enaragadas del servicio, fueron despedidas, al terminar su misión, con el himno de Falange, y victor a la mujer española.

Presidió el acto el comandante D. Guillermo Mourenza, acompañado del señor cura párroco y del jefe local de F. E. T. y de las J. O. N. S.

En nombre de sus camaradas—toda la infancia de Lillo formó en las filas de flechas—leyó unas cuantas rillas de gracias; Faustino Lorente, cantándose al final el himno de Falange, muy bien entonado por todos.

Resultó un acto verdaderamente simpático y del que los niños conservarán siempre el más grato recuerdo. Po hallarse en Boñar, no pudo asistir al reparto, con mucho sentimiento suyo, el capitán D. Pantaleón Ferrero, iniciador de la fiesta y gran amigo de la infancia.

M. Bustamante
MEDICO
Sistema nervioso
Horas de consulta, de 10 a 12
Legión VII, 4 LEON

El libro y la herramienta

En el Mensaje dirigido por el Generalísimo a los combatientes, con motivo del Año Nuevo, el Caudillo dedica a los soldados de España sus más ardentees elogios. Hizo el Generalísimo un rápido resumen de lo que significaba el año que acaba de morir...

Habló el Generalísimo con la sobriedad y el tono que caractericen al Estado nuevo. En ese estilo nacionalsindicalista que prefiere siempre la línea recta, el concepto claro, la expresión más justa. Y dijo, por último: «Preparaos a cambiar pronto el fusil por el libro y la herramienta».

El libro y la herramienta que habrán de emprender, bajo banderas de paz, el camino del reconocimiento de España, el deber cumplido y bien logrado del Imperio. Cuando las trincheras se van cerrando con tierra de cultivo...

El libro, por su parte, volverá a ser abierto y a ser escrito en veladas de emoción y de amor a España. Y el libro—salvado su destino por nuestra voluntad—no será ya aquel arma mortífera, más peligrosa que la metralla, más dañina que el gas de muerte; ya ningún impio, apoyándose en sus páginas, podrá decir como aquel célebre escéptico: «Esto matará aquello»...

El libro y la herramienta que habrán de emprender, bajo banderas de paz, el camino del reconocimiento de España, el deber cumplido y bien logrado del Imperio. Cuando las trincheras se van cerrando con tierra de cultivo...

El libro, por su parte, volverá a ser abierto y a ser escrito en veladas de emoción y de amor a España. Y el libro—salvado su destino por nuestra voluntad—no será ya aquel arma mortífera, más peligrosa que la metralla, más dañina que el gas de muerte...

El libro, por su parte, volverá a ser abierto y a ser escrito en veladas de emoción y de amor a España. Y el libro—salvado su destino por nuestra voluntad—no será ya aquel arma mortífera, más peligrosa que la metralla, más dañina que el gas de muerte...

El libro y la herramienta que habrán de emprender, bajo banderas de paz, el camino del reconocimiento de España, el deber cumplido y bien logrado del Imperio. Cuando las trincheras se van cerrando con tierra de cultivo...

Magdalena calle Rúa DE TURNO para hoy DOMINGO de tarde de la mañana

Magdalena calle Rúa DE TURNO para hoy DOMINGO de tarde de la mañana

Rodríguez Wata, Ordoño II Alonso Burón, Pérez Galdós

F. A. Balbuena Pereira
Clínica Dental
Ordoño II, número 7, pral.
teléfono 1820 LEON



Un Coñac Fundador

Educación Nacional, S. E. M.

Los días del niño

¿Quién no recuerda con fruición aquellos años venturosos de la niñez, cuando España, libre de exotismos sectarios, dejaba al alma naturalmente cristiana expansión en estos días navideños? En estos momentos de resurgimiento tradicional, que no es retroceso, de valores eternos de nuestra hispanidad...

entre nuestros niños en estos venturosos días, porque nuestras atarazanas jera-quisas nan querido que no haya niño huérfano, expósito, pobre o abandonado por sus progenitores que no se haya sentido tutelado por la protección oficial.

Y ¡con qué esplendor! Yo quisiera que los que, sin conocernos, proponen que si la Falange triunfa ya no darán perfume a las flores, ni arrullarán los pichones...

Es sobre todo en el ambiente rural donde se conservan con mayor pureza esas costumbres de rancio sabor tradicional: La Misa del Gallo y el día de Año Nuevo y el de Reyes son de tal encanto en el medio campesino...

¡Alegrías, sí, niños españoles, porque estamos en la aurora de un nuevo amanecer. Sólo vosotros, sin distinción de clases, los que constituís la esperanza del mañana, los que habréis de completar nuestra obra de engrandecimiento patrio, de hacer que la Justicia recobre su santidad pretérita...

Esta alegría, tan castizamente española, estos regocijos tan genuinamente cristianos serán (y ya efectivamente lo son hoy), la consigna de los niños de la España redimida.

Y digo que ya la alegría reinó

CIRIACO Sastretería
La calidad ha hecho una reputación
Ordoño II, 4 Teléfono 1749

SANATORIO OUBURGICO HURTADO
Director: Dr. EMILIO HURTADO
(Cirector Jefe del Hospital)
CIRUGIA-GINECOLOGIA-APARATO DIGESTIVO
Se admiten parturientas y casos quirúrgicos de urgencia; AVENIDA DEL PADRE ISLA, 11

prod. Domingo, 9 de Enero

Sigue el victorioso avance de las fuerzas nacionales

Terrible castigo de las hordas rojas

Crónica del Frente de Teruel

Frente de Teruel.—La consecuencia más importante que puede deducirse después de la caída del jueves, día 6, es esta: la intensa labor preparatoria de maniobras de gran envergadura toca a su fin. Hay un factor que puede modificar el desarrollo que parece natural de los acontecimientos bélicos. El tiempo, por fortuna, tiende a estabilizarse, aunque no lo haga con firmeza y celeridad. Una vez lograda esta colosal oración meteorológica, es de suponer que toda la máquina guerrera de nuestro Ejército se ponga en marcha para coronar esta segunda y decisiva, en todos los sentidos, fase de la batalla de Teruel, que ha de terminar con el aplastamiento de las hordas rojas en este frente.

No son estas presunciones particulares nuestras, que pudieran ser apasionadas; son apreciaciones de cronistas y técnicos extranjeros, que aquí están siguiendo con todo cuidado el desarrollo de la contienda actual.

Ayer se extendió la actividad bélica a todo lo largo del frente. Por el sector sur, se ha realizado una operación de tapamiento de unidades enemigas con éxito total. Después de causar a los rojos un enorme desgaste en los contraataques que lanzaron contra posiciones que les fueron arrebatadas en las últimas horas y que ponen a los milicianos marxistas en aquel sector en situación extremadamente difícil, nuestras fuerzas han realizado una serie de movimientos que atenazan aún más a las unidades marxistas. La mortandad causada a las fuerzas rojas en sus intentos de abrirse paso en el sector de Villastar, ha sido realmente extraordinaria.

Al final de la jornada, el enemigo ha tenido que desistirse de sus intentos. En el sector norte ha caído en nuestro poder una posición importantísima para el curso de las

Noticias de la zona roja

Se pide en Barcelona la formación de un gobierno rojo de extrema izquierda

Barcelona.—El palacio nacional de la Exposición de Barcelona ha sido cedido por el gobierno central al de la Generalidad.

En dicho palacio se van a instalar varias oficinas del gobierno catalán.

En Barcelona quieren que forme gobierno Largo Caballero

Barcelona.—Los periódicos de esta capital hablan de la necesidad de reformar el actual gobierno rojo y de constituir uno de extrema izquierda, presidido por Largo Caballero, pasando Indalecio Prieto a Hacienda y continuando en sus puestos los ministros comunistas.

Todo esto se dice como consecuencia del desastre de la ofensiva roja de Teruel.

Una desagradable sorpresa para León Jouhaux

Valencia.—El secretario de la Confederación General del Trabajo de Francia, León Jouhaux, se encontraba en Valencia cuando las emisoras rojas, inspiradas por las afirmaciones de Prieto, dieron la falsa noticia de que las tropas marxistas habían tomado Teruel.

¡Siembra, sembrador! Y siempre cantando, pues recogerás tu esperanza cierta.

ITALIA FASCISTA

Ha sido anunciado el refuerzo de la potencia naval italiana

Roma.—La prensa anuncia con grandes caracteres la decisión tomada por el gobierno fascista sobre la construcción de nuevas unidades navales.

Un periódico dice está justificada esta medida por el extenso programa de rearme de la Gran Bretaña y de los Estados Unidos, y escribe que es una verdadera carrera de armamentos, seguida con ritmo acelerado, que quiere ser justificada por las grandes democracias como necesaria para salvaguardar la paz del mundo, una paz contra la que atentan todos los días con un egoísmo sin límites.

Por su parte *Giornale d'Italia*, después de presentar a Italia como potencia moral y de dar cuenta de lo que será después de la ejecución del programa, escribe: «La nación sabe que el esfuerzo financiero que supone estas atenciones defensivas, que los italianos soportan siempre serenamente, está desunado a la salvaguarda del país, y, más que tanto, constituye una nueva fase de actividad».

La potencia naval de Italia

Roma.—El programa sensacional de las nuevas construcciones navales italianas se destinará a apoyar la política mediterránea de Italia. La aprobación del presupuesto para el ejercicio de 1938 a 1939, publicado el 15 de diciembre último, no corresponde al esfuerzo actual. Para las nuevas construcciones será preciso un presupuesto extraordinario.

Política internacional

El embajador británico y el conde Ciano, conferencian. El ministro del Exterior fascista sale para Budapest

Roma.—Los diarios italianos, trazando la biografía del presidente rumano Goga, recuerdan que hace cuatro años fue en la Cámara de Bucarest el único diputado que protestó contra la ilegal disolución del parlamento de los «Casos de hierro», convirtiéndose desde entonces en un encarnizado enemigo de la política de Lululesco.

También recuerdan que cuando en marzo del año pasado un diputado del partido de izquierda, campesino, protestó contra la participación de los marineros alemanes e italianos en el entierro de los héroes rumanos caídos en España en defensa de la civilización latina y cristiana, Goga fue el único diputado que en la Cámara rumana tomó a su cargo la defensa de dichos marineros.

LAS CONVERSACIONES ANGLO-ITALIANAS

Roma.—La segunda conversación que han celebrado el embajador británico en Roma y el ministro de Relaciones Exteriores italiano, Conde Ciano, ha sido de una larga duración y en extremo cordial. En esta conversación, el tema de discusión no ha sido el que se esperaba, esto es, que se entablasen negociaciones para hallar el

ALMACENES RIDRUEJO

Ferretería Materiales AL POR MAYOR Y DETALLE DE CONSTRUCCION MARTINEZ Y CASAS (S. en C.) Ordoño II, 18 LEON Teléfono 1590

“La Casa del Mahon”

Moneda, Cazadoras y Camisas de reglamento, para el Ejército y Milicias Pérez Valdés, núm. 10 LEON

“LA INDUSTRIAL LEONESA”

CHOCOLATES FINOS Apartado 28 LEON Teléfono 1128

Los conflictos sociales en Francia

París.—La invitación que ha hecho a patronos y obreros el jefe del gobierno francés, Mr. Chautemps, con vistas al aplazamiento general de los conflictos sociales, ha sido la nota sensacional de París.

En la carta que a ambos sectores ha dirigido Chautemps, señala las razones que aconsejan una inteligencia sobre una base amplia, que tienda como una necesidad imperiosa a restringir los movimientos huelguísticos. Pequeños industriales y delegaciones de ingenieros participarán en este llamamiento general a la concordia.

Según la carta de Chautemps, las huelgas causan daños de alcance trágico para la nación.

El celebre «Campanal», juzgado por los tribunales

Gijón.—La comparecencia ante el tribunal militar Luis González, apodado «Campanal», el número de grandes acusaciones que pesan sobre él es interminable. Pertenecía al partido comunista, que le expulsó por sus innumerables actos de salvajismo y continuos atropellos.

Se le acusa de haber sido autor moral, inductor y ordenador de 3.107 asesinatos, cometidos en Gijón, siendo el quien firmó la casi totalidad de las sentencias.

Ordenó más de 5.000 detenciones. Solamente el 24 de agosto se fusilaron por su orden 217 personas. Detuvo a muchas mujeres, a las que obligaba a servirle maltratándolas. A muchas de éstas las llevó al alto de Santa Catalina, simulando su fusilamiento para obligarlas a declarar donde estaban ciertas personas. Cuando se ocupó por los rojos el Cuartel de Simancas, obligó a muchas mujeres a beber vino en un cáliz sagrado.

Saludo a Franco: ¡Arriba España!

Servicio Nacional del Trigo

Provincia de León

En cumplimiento de instrucciones recibidas de la superioridad, y de acuerdo con el Sr. Ingeniero Jefe de la Sección Agronómica de esta provincia, se procederá por este servicio a la adquisición de trigos de ciclo corto para la siembra de primavera de las variedades «Manitoba», «Mentana» y «Ardito».

El plazo de recepción de estos trigos dará comienzo el día 7 de los corrientes y tendrá de duración diez días hábiles, pudiendo entregarse en cualquiera de los almacenes de este Servicio aquellos días de la semana en que esté abierto cada uno de ellos.

Siempre que estos trigos no contengan mezclas de otras clases que no los haga aptos para la siembra, se recibirán si son sanos, secos y bien limpios, a los siguientes precios por Qm.: Manitoba degenerado, 53,50 pesetas. Ardito, 52,50 pesetas. Mentana, 51,50 pesetas.

Aquellos trigos que aun siendo de las clases citadas no reúnan las condiciones indicadas de pureza, sanidad y limpieza, no podrán ser recibidos a los precios señalados por no ser aptos para la siembra, valorándose a los precios de tasa del mes y con los descuentos que procedan en cada caso.

¡Viva Franco! ¡Arriba el Campo! ¡Arriba España! León, 3 de enero de 1938. Segundo Año Triunfal.—El Jefe Provincial, Jesús Gil Blanco.

EMBUITIDOS

ARRAU LOS MEJORES Trabajo del Camino (León) Teléfono 1130

El paraíso soviético

Un periodista comunista, desengañado de Rusia, revela quién es Stalin

Londres.—En 1928, Eugenio Lioni, periodista comunista americano, se dirigió a la U. R. S. S., donde vivió nueve años. Ha regresado ahora y vuelve completamente desilusionado a América, habiendo abandonado aquel país gobernado por un régimen basado en el robo y en la mentira, el espionaje y el asesinato, mucho más terrible y más salvaje que cualquier otro régimen.

En Rusia se verifican a diario ejecuciones en masa y todo cuanto saben los ciudadanos soviéticos, añade, es que, en el 20 aniversario de la revolución roja, la traición y la muerte violenta son hechos cotidianos en el estado bolchevique. No hay más que una certeza, y es que el Kremlin rebosa sangre.

Luego dice que Stalin es un político de poca monta y su inteligencia es muy lenta, pero su poder y el terror que inspira superan a los de todos los zares de la Edad Media.

Nueva protesta de los EE. UU. contra Rusia

Washington.—El gobierno de los Estados Unidos ha presentado una nueva nota de protesta ante el de Moscú por la desaparición del matrimonio Robinson, que fué a Rusia soviética provisto de pasaportes falsos.

Moscú no quiere reconocer la ciudadanía norteamericana al matrimonio, pero el departamento de Estado está convencido de que la Sra. Robinson es subdita norteamericana. Se afirma que Robinson es una gente de Trotski, perseguida desde hace tiempo por la G. P. U.

Las minas asturianas recobran su actividad

Oviedo.—En las minas de carbón de Asturias se están produciendo con gran intensidad. En la actualidad, están en marcha las minas de 23 empresas, entre ellas las de Duro Felguera, Hulleras Españolas, Hulleras de Turón, Fábrica de Mieres, Langreo, Siero, etc.

MANTEQUERA LEONESA
SUERO DE QUIÑONES LEON

AGENCIA TELEFUNKEN
Repara Radio-Receptores, Amplificadores, Emisoras, Cines Sonoras, Rayos X, Aparatos electro-médicos, motores, etc. Instalamos luz, timbres automáticos, pararrayos y motores. Hacemos todo en Electricidad. TALLERES «LOS ALEMANES»

¡ATENCIÓN! Bolsa de la Propiedad

Se venden: TRES casas en el Prado del Calvario; reciente construcción; varios pisos. UNA cerca de la calle de Ordoño II, renta 5.000 pesetas libres anuales. OTRA de nueva construcción; de 4 pisos con viviendas; exenta de contribución por 20 años. Produce el 7 por 100 libre. DOS: una en la calle Santa Cruz, de 26.000 pesetas y otra en la de Serranos, de 21.000. OTRA en la calle de Don Juan de Arfe. Precio, 12.000 pesetas. TRES en el barrio San Esteban. UNA cerca del Espolón. OTRA en Puente Castro, cerca carretera Cementerio, a la

HUERTA de 500 metros, con vivienda y árboles frutales. FINCA y CASA en la carretera de Cabañas. SOLAR de 52 metros a 35 pesetas. Se compran: VARIAS CASAS de diez mil a treinta mil pesetas y de treinta mil a doscientas mil; y dos de doscientas mil a trescientas mil pesetas. Se compran también solares. HIPOTECAS. Se concretan sobre fincas urbanas; interés módico. TRASPASOS. Se traspasa una Panadería en esta provincia. Si desea comprar, vender, hipotecar o traspasar, acuda a la

Bolsa de la Propiedad Agencia CANTALAPIEDRA Bayón, 3 (Frente al Banco de España) Teléfono 1663 LEON.

Normas sobre el «Servicio Social» de la mujer

El Servicio Social de la mujer, creado por el Generalísimo en su Decreto núm. 378 del pasado 11 de octubre, es un deber nacional, que debe cumplir toda mujer española, perteneciente a Falange, y que se encuentre en la edad de 17 a 35 años.

La instancia solicitando la exención o prestación del Servicio Social se vende únicamente en los estancos, al precio de 1,50 pesetas.

Se considerarán exentas del Servicio Social solamente las que se hallen en alguno de los casos siguientes:

- 1.º Defecto físico o enfermedad, de los que derive imposibilidad evidente de prestar servicio.
- 2.º Ser casada (aunque no tenga hijos) o viuda con algún hijo.
- 3.º Haber prestado seis meses de servicios gratuitos con anterioridad al 11 de octubre de 1937 en Hospitales de Sangre, obras de Asistencia al Frente o instituciones sociales creadas durante la presente guerra (Auxilio Social, Frenes y Hospitales, Hermandad de la Ciudad y el Campo, Cruz Roja, D.D.R.E.M., Laboratorios y Farmacias Militares, Polvorinas, Roperos, Subsidio pro Combatientes, etc.)

A la instancia de exención se acompañará el certificado o certificados en que funde su derecho, expedido por los Jefes de las dependencias, y en los que hará constar necesariamente el número de días que ha trabajado, con indicación de la fecha en que comenzó, que los servicios fueron de carácter gratuito y las horas diarias de trabajo. Todo certificado al que le falte alguno de estos datos se-

Varios Consejos de guerra

Por el Rectorado de Oviedo, han sido rehabilitados en sus cargos de maestros propietarios los siguientes: D. Manuel Martínez Fernández, de Casares de Arbas; doña María del Carmen García Moreno, de Caballos de Arriba; D. Manuel Álvarez Vega, de Camplongo; y D. Domingo Álvarez Alvarez, de Tonin.

A la Inspección de Primera Enseñanza, y una vez informados por la Sección, ésta envía los expedientes de doña Irene Fidalgo González, de Valle de Finolledo, que solicita licencia por alumbramiento; de D. Manuel Fernández Alonso, de Golpejar de la Tercia, que solicita la rehabilitación en su cargo, y de doña Cándida García Escudero, de Culebros, que solicita licencia por alumbramiento.

A la Comisión de Cultura y Enseñanza, para su tramitación, la Sección envía el expediente de doña Amelia Ramos Martínez, maestra de Viaz, que solicita la excedencia por más de un año y menos de dos.

Doña María Natividad González Marcos, maestra de Santa Colomba de Curueño, presenta expediente solicitando la jubilación por incapacidad física.

Doña María de los Dolores Flórez Bardón, maestra de Carcedo de Compludo, presenta expediente solicitando quince días de permiso para atender a sus familiares enfermos.

El Rectorado de Oviedo, envía a la Sección, para que sea informada por ésta y la Inspección, una instancia de doña

Noticiario del maestro

Por el Rectorado de Oviedo, María de la Concepción Valbuena, maestra de Buiza.

Don Eulogio García Rodríguez, maestro propietario de la escuela de Palazuelo de Esclonza, presenta una instancia solicitando que como soldado movilizado le sea abonados los haberes que le puedan corresponder.

Doña Ernesta Morán Val, interina de Redelga, presenta expediente solicitando un mes de licencia por enfermedad.

Doña Laura Romero Escudero, propietaria de Mansilla del Páramo, solicita un mes de licencia, para atender a dos hijos enfermos.

Doña Olvido Arias Alvarez, interina de Cifuentes de Rueda, solicita los cuarenta días posteriores al alumbramiento, por encontrarse en zona roja.

Doña Emilia Alvarez Avia, propietaria de Grajal de Campos, presenta expediente solicitando la rehabilitación en su cargo, y que no pudo hacer por estar en zona roja.

Doña Esperanza Llamazares Olmo, maestra interina de Villamol, y cursillista de 1935, presenta expediente solicitando la excedencia por más de un año y menos de dos.

Doña María de los Angeles Torres Badiola, maestra propietaria de Veneros, presenta expediente solicitando autorización para reintegrarse a su cargo y que no pudo hacer en su día por encontrarse en zona roja.

Por orden de la Presidencia de la Comisión de Cultura y Enseñanza de 21 de diciembre último (Boletines Oficiales de la provincia correspondientes a los días 4 y 5 del actual, se resuelven los siguientes expedientes de depuración:

Suspensión de empleo y sueldo por seis meses a partir del día 21 de diciembre y trasladada de escuela dentro de la provincia, doña María E. Garae Maniega, maestra de Villacantide.

Repuesto en su cargo con pérdida de los haberes correspondientes a doce meses de los que dejó de percibir, D. Ignacio Escudero Martínez, de Piedrafita.

Suspensión de empleo y sueldo por tres meses a partir del día 21 de diciembre, y trasladado a escuela dentro de la provincia, D. Anibal Muñiz Marcos, de Valdelafuente.

Suspensión de empleo y sueldo por cuatro meses, a partir del día 21 de diciembre último, D. Alejandro López Ramos, maestro de Pradorrey.

Vida Nacional sindicalista

SEGUNDA LINEA

Se advierte a todos los camaradas de esta segunda línea, la obligación ineludible de dar cuenta de cualquier traslado o cambio de domicilio, a estas oficinas de la Jefatura Local, castigándose severamente el incumplimiento de esta orden.

Servicio para el día 9.—Los camaradas pertenecientes a la tercera falange de la tercera centuria, se presentarán en el cuartelillo, a las 22,30 horas del día de hoy dispuestos para prestar servicio.

Servicio diario.—Los camaradas pertenecientes al grupo primero, se presentarán a las 20 horas del día de hoy, en el cuartelillo, para nombrarles servicio.

Servicio para el día 10.—Los camaradas pertenecientes a la primera falange de la primera centuria, se presentarán en el cuartelillo a las 22,30 horas del día de hoy, dispuestos para prestar servicio.

Servicio diario.—Los camaradas pertenecientes al segundo grupo, se presentarán a las 20 horas del día de hoy en el cuartelillo, para nombrarles servicio.

Por Dios, España y nuestra Revolución nacional-sindicalista.

Saludo a Franco. ¡Arriba España!
León 9 de enero de 1938. 1.º Año Triunfal. — El Subjefe de Bandera, J. Lobato.

CENTRAL NACIONAL SINDICALISTA

Sindicatos de Comercio: Se avisa a todos los comerciantes que tengan que presentar facturas en la Junta Provincial de Precios, pasen a recoger el impreso de solicitud en esta Central Nacional Sindicalista, Primo de Rivera, 1, durante las horas de oficina, de diez a una y media y de cuatro y de cuatro y media a nueve.

Por Dios, por España y su Revolución Nacional Sindicalista. 1.º Año Triunfal.

Saludo a Franco. ¡Arriba España!

NOTA DE LA JEFATURA PROVINCIAL DE MILICIAS

Esta Jefatura de Milicias de la provincia de León, agradece a todos los bu nos patriotas que han contribuido con sus donativos en capotes, chaquetas de abrigo, pantalones, etc., para equipar a los camaradas que van de pasar el invierno en el frente, su generoso rasgo.

Asimismo se complace en informar a los que deseenos de entregar capotes u otro donativo cualquiera de este género y que no lo han hecho por ignorar a quien lo debían entregar, que deberán hacerlo en la Jefatura de Milicias, Cuartel de San Marcos, a cualquier hora del día. — El Jefe Provincial de Milicias.

Dimitación Provincial

Orden del día de la sesión ordinaria que se celebrará mañana, lunes, a las cinco de la tarde:

Estado de fondos.
Suma de tres millones.
Ingreso en la Casa de Maternidad.

Alta y baja en la Residencia de León en diciembre último.

Comunicación del Director de la Residencia de niños de León.

Expedientes de la demencia Castañ. Garzo y de Herminda Déguez.

Instancias de D. Martín García Cabero, D. Rosa Juan Rodríguez, D. Ampero Miranda, D. Luis de Pez Rodán, D. Melchor Merino, D. Hilario Conde, D. Clementina Blanco, D. Ricardo Pallares Berjón, D. Isidro Afregame y D. Francisco Alfame.

Comunicaciones del excelentísimo Sr. Gobernador Militar de la provincia, de la Academia de esta ciudad, de la S.ª Santa María del Páramo y del Excmo. Sr. Gobernador Civil de la provincia.

Comunicación de la Inspección Provincial de Instrucción.

Oficio del Excmo. Sr. Gobernador Civil de la provincia.

Asuntos que quedaron sobre la mesa.

¿Cambia el tiempo?

Levábamos una temporada de frío verdaderamente siberiano en esta capital. Y no hay que decir cómo estaban en el Norte de la provincia, en esas comarcas montañas tan frías.

Pues bien: ayer sábado nos ha visitado una nevada que ha empezado a desmenuzarse la tierra que había dejado el hielo como acero blandido. Y la temperatura subió algo. ¡Ojalá sea este medio de que cambiara esa ola de frío que nos ha bien los periódicos que nos castigó a Europa estos últimos tiempos, y más que nada por nuestros soldados en los frentes!

Becas gratuitas en colegios particulares

Todos los que hayan dirigido instancias al Rectorado de la Universidad de Oviedo solicitando becas gratuitas en colegios particulares de enseñanza, a tenor de lo dispuesto en la orden del cuatro de noviembre último e instrucciones que inserta el «Boletín Oficial del Estado» del veintinueve de dicho mes, deberán acreditar con los documentos oportunos los extremos aludidos para optar a dichas plazas, sin cuyo requisito se darán como no presentadas aquellas peticiones, concediéndose para ello un plazo que terminará el quince del actual.

De fútbol

Ampliando detalles sobre el partido que ayer señalábamos, diremos que los partidos contendientes son, uno del Sindicato Español Universitario, y otro de Aviación Militar, celebrándose dicho encuentro, probablemente, la semana próxima.

Repetimos que los fondos que se recauden en este partido irán a «Auxilio Social», por lo que no dudamos que el pueblo de León, de él a él, patriotas, responderá acudidamente a tan benéfico fin.

Primeramente hizo uso de la palabra el delegado provincial de deportes, que hizo alusión al próximo encuentro futbolístico S. E. U.-Aviación Militar.

Después la camarada María G. Morán pronunció con delicado sabor infantil un cuento de Reyes.

A continuación el Jefe Provincial de Prensa y Propaganda disertó sobre nuestro destino imperial en el pasado, en el presente y en el porvenir.

El camarada Mencho acertadamente habló sobre la poesía musical en España.

Y por último, y como broche de oro de la emisión, el camarada Carballo, director del Dispensario Antituberculoso de esta ciudad, pronunció una elocuentísima charla acerca del rambo físico que debe seguir el estudiante del nuevo Estado Nacional-sindicalista:

Estudio y Acción. UNO

La falta de espacio nos impide publicar la magnífica charla del camarada Carballo, que insertaremos en nuestro número próximo.

La emisión semanal del S. E. U.

Ayer noche, como todos los sábados viene efectuándose, se dio la emisión semanal del Sindicato Español Universitario, que resultó brillantísima e inimitable, merced a la intervención del doctor Carballo.

Traen un laud

Casi es ahora fresca la tinta con que reproducimos la petición de los leoneses combatientes en el frente de Aravaica (Madrid) en que solicitaban un laud, cuando se abre por las puertas de esta radicación un simpático muchacho. Ricardo López Pancho, el cual nos entregó un hermoso laud con patriótico fin, y que procuraremos enviar a su destino cuanto antes, junto con el cordial saluto de Ricardo López Pancho y a aquellos valientes.

¡Bien por Ricardo! ¡Se merece un abrazo!

¡Arriba España!



RADIO-VIDAL

ORDOÑO II, NUM. 3
Revelado rápido y perfecto de negativos y copias

SUS FOTOS

- VIRIDIM con películas
Tamaño 4 x 6 1/2, 2,90 pesetas.
Tamaño 6 x 9, 3,40 pesetas.
- TEMPO-BOT
Tamaño 4 x 6 1/2, 3,15 pesetas.
Tamaño 6 x 9, 3,70 pesetas.

RADIO

Reparaciones garantizadas en Radio-Electra
Ramón y Cajal, 5. León
Teléfono 1470

SECCION ECONOMICA

- Hasta vea a palabras, 125 cada palabra más, 0,05 ptas.
- HENO alfalfa, se con pra Dirigió las ofrtas a Eguigarys, S.ta Ana, número 25 E. 15
- SE TRASPASA el arredituo Baro-1 Baños, por no poderlo vender. P.R. tratar, en el mismo. E. 15
- CABRO, con toldo y arros nuevos, básca a de moistrado, véndese a razón, calle Serranos 13, Casa Corral. E. 152
- MAYO, a mio vno se vége en Maynaga de Campos. Razón, Fermín Herrero. E. 153
- RELOJ pulsera, sícueldo, de señora, prdióse en la tarde del jueves de sde Lu ón el Bar Victoria. Grafiícos devoción, Sierra Fambey, 8. E. 114
- DOS CHICAS para servir, te ofrecen, con buenas referencias Was n, Solares de Plón, núm. 12. E. 155
- PERDIÓSE medalla Virgen del 1.º Canton, en isles J. L. 6-33. Se graíde a revolución a Loreno Banco Uquij. E. 56
- HBTACION esplódet, des b. cones y murdos, mucho s-l. tto críctico, b. ho, pesos con p-t. Raón n esta Administracón. E. 57
- CARTERA, perdíase, conteni ndo el res cantdad de dinero u cor. Se venen fot grafas. De olucón, vni a Romas, 34, bajo, derecha. E. 58
- CAJERA se ne veita en el Bar Hol y wood. Indtil presentasio sin buenas referencias. E. 159

Toma posesión el nuevo Jefe Provincial de F. E. T. y de las J. O. N. S.

A las siete y media en punto de la tarde de ayer, y en presencia de todos los Jefes de Servicio y Delegados Provinciales, el Inspector General de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. y Consejero Nacional, camarada Panizo, presenció al nuevo Jefe Provincial, camarada Rainero Gago González, antiguo Jefe Local de Bembibre y que había el día de hoy ha venido desempeñando la Secretaría particular de la Jefatura Provincial.

El sencillo acto, desprovisto en absoluto de todo ceremonial, consistió en la presentación del camarada Panizo, que exigió a todos los Jefes y Delegados allí presentes que sirvieran a la Jefatura Provincial con la misma subordinación y exactitud que lo habían hecho, mientras él ha ostentado dicho cargo, como Inspector General en este período de reorganización.

Estaré siempre, nos dijo, unido a la Falange leonesa, de la que espero una etapa de actividad que haga de ella una de las más disciplinadas y activas de España.

El nuevo Jefe Provincial contestó al lacónico y exacto discurso del camarada Panizo, terminándose el acto con los gritos y vivas rituales.

¡Francos! ¡Francos! ¡Francos! ¡Arriba España!

Un buen muchacho

El flecha Gerardo Suárez González, simpático muchacho de doce años de edad, hijo del digno cabo de la Benemérita de esta capital D. Amiano Suárez Díez, encontró en la calle cierta cantidad de dinero; ¡un capitalazo para un niño de doce años!

Mas en lugar de guardárselo, y gastarlo en chucherías, Gerardo, al impulso de esa voz de la conciencia que se llama el deber, vino a esta Administración de PROA y entregó las pesetas encontradas, que ponemos a disposición de su legítimo dueño.

Así se hace, Gerardo. Tienes doce años, pero eres "todo un hombre". Un buen flecha...

Franco, Franco, Franco ¡Arriba España!

Relación de las cantidades de cnatarra que han entrado en el Parque de Clasificación por donativos:

Suma anterior, 156,54 toneladas.
Recogida en León, 0,70 toneladas.
Falange de Huerga Garaballes, 1,50 toneladas.
Falange de Armunia, 4,00 toneladas.
Falange de Gordoncillo, 3,50 toneladas.
San Andrés de Rabanedo, 0,35 toneladas.
Falange de Ponferrada, 11,15 toneladas.
Total, 177,64 toneladas.

Cartelera de Espectáculos para hoy 9 de enero de 1938

- Teatro Alfame**
Tres sesiones de cine sonoro a las 4, a las siete y cuarto y a las diez y media.
La espectral producción de los Artistas Asociados, titulada
- Un Caballero del Fol es Bergere**
Una película graciosa y deslumbrante que presenta al gran Chevalier en una nueva modalidad.
Médan.
La picara música
una película encantadora, titulada en es a lo, interpretada por Kar n Har n, Ida Wuest y Paul Horbinger.
- Teatro Principal**
Tres sesiones de cine sonoro a las 4, 7 y cuarto y a las 10 y media.
Éxito importante de la grandiosísima película titulada
- Torero a la fuerza**
por Edie Cantor, insuperable como siempre, en esta gran cinta de espectacularidad y gracia fíjita, en la más emocionante corrida de toros que se puede usted imaginar.
- Cinema Azul**
Dos sesiones de cine sonoro a las cuatro y siete y cuarto.
La última producción, habida en aleañ, con títulos en español.
- Carnaval y amor**
Un film entretenido, muy bien interpretado por Lisa Meyers y Herman Thimg.
- Saludo a Franco. ¡Arriba España!**